

El semáforo

La polémica desatada en torno a las revisiones técnicas vehiculares. Independientemente de quién tenga la culpa, este tipo de conflictos entre públicos y privados le restan competitividad al país y dañan su imagen. Por más que el Perú esté experimentando un sólido crecimiento económico, un escenario en donde las reglas no son claras ni se respetan genera desincentivos a la inversión privada, tanto local como extranjera.

A pesar de los incesantes conflictos sociales (huelgas, paros, protestas) en las distintas zonas del país el año pasado (Lima, Piura, Cusco), se prevé que este año el sector servicios crecerá cerca del 7%, impulsado principalmente por las inversiones en telecomunicaciones, seguros y turismo. Si con estos problemas sectores como el referido crecen a importantes tasas, ¿se imaginan un escenario en donde hubiese mayor estabilidad social?

El Ministerio de Transportes y Comunicaciones aprobó recientemente el reglamento para la creación de una escuela de capacitación para choferes que deseen obtener licencias de conducir en la categorías A-2 (profesional urbano) y A-3 (profesional interprovincial). De esta forma, el MTC busca reducir los altos niveles de siniestralidad en las carreteras del país. Esperemos que dicha norma se cumpla.

TOP 10

Las economías más libres en América Latina



Puesto	País
1	Chile
2	El Salvador
3	Uruguay
4	México
5	Costa Rica
6	Panamá
7	Perú
8	Colombia
9	Paraguay
10	Guatemala

Fuente: 2008 Index of Economic Freedom (Heritage Foundation y Wall Street Journal).



Al pie de la letra

“No podemos reorientar la tendencia del precio, que responde a una pérdida de valor en el mundo, debido al alto déficit de Estados Unidos. Desde el jirón Ocoña no se puede cambiar este escenario”.

- Presidente de la República, Alan García, sobre la caída del precio del dólar. Diario El Peruano. 03/02/2008

“Me preocupa que una empresa base su competitividad solo en la cotización del dólar. Si una empresa basa sus utilidades en la diferencia del tipo de cambio, definitivamente no es una empresa competitiva”.

- Viceministro de Industria, Carlos Ferraro. Diario Correo, 15/02/2008.

“El presidente García está haciendo un gobierno muy responsable, de tal manera que no me arrepiento de haber votado por él en la segunda vuelta”.

“Sus políticas son aquellas que yo vengo defendiendo desde hace muchos años, es decir, la integración del Perú a los merca-

¿Sabía usted que...?

► La primera cárcel privada fue The Corrections Corporation of America, establecida en la década de los 80 en Nashville, Estados Unidos, por iniciativa de los dueños de la compañía de comidas rápidas Kentucky Fried Chicken.



► El Pentágono (sede del Departamento de Defensa de los Estados Unidos) tiene el doble de baños de los necesarios. Cuando se construyó, la ley requería de un baño para negros y otro para blancos.

► El Perú es el vigésimo país más extenso del mundo, con 1.28 millones de km². El primero es Rusia, con 17 millones de km². Por otro lado, Lima está en el puesto 26 en la lista de las ciudades más pobladas (8.2 millones de habitantes). Tokio (35.3 millones), México DF (19.0 millones) y Nueva York (18.5 millones) ocupan los primeros puestos.

► Perú cuenta con la tercera catarata más grande del mundo. Se trata de la catarata Gocta. Tiene 771 metros altitud y se encuentra en Chachapoyas (Amazonas). Solo es superada por el Salto del Ángel en Venezuela (972) y por Tugela Falls en Sudáfrica (948). Además, nuestro país cuenta con el tren más alto del mundo, que tiene una estación en Ticlio (4,815 m. s. n. m.).

► El costo de la degradación ambiental en el Perú se estimó en \$/ 8,200 millones, equivalente al 3.9% del PBI en el 2003. "Sanidad y abastecimiento de agua" fue el mayor problema ambiental, seguido por "Contaminación atmosférica urbana".

► En el Perú, el 33.3% de los procesos judiciales toma entre 2 y 3 años para que se pueda cumplir la sentencia.

Fuentes: *The Economist*, Banco Mundial, IPE, Consejo Nacional del Ambiente.

dos del mundo y el reforzamiento de la democracia. Me alegra mucho de que hoy exista en el país un consenso más amplio que el de hace 20 años, cuando me vi empujado a participar en la política para defender el principio de la empresa privada".

- Escritor Mario Vargas Llosa, en el marco de una visita de cortesía al presidente de la República, Alan García, en Palacio de Gobierno. Diario El Comercio. 01/02/2008.

"Podemos resumir esto en que el Perú mantiene niveles de crecimiento asiáticos con niveles de inflación europeos".

- Ministro de Economía, Luis Carranza. Diario Correo. 11/02/2008.

"Para que el desarrollo suceda tiene que haber 'propiedad nacional', no puede hacerse desde afuera. Hay muchos políticos talentosos en África y podemos apoyarlos, pero el proceso tiene que pertenecerles a ellos".

- Presidente del Banco Mundial, Robert B. Zoellick. Encuentro Anual 2008 del Foro Económico Mundial (WEF) en Davos, Suiza. Página web del WEF. 25/01/2008.

"Francia está basando sus reformas del mercado laboral en la flexibilidad vista en dos países, el Reino Unido y Dinamarca".

- Ministra de Economía, Finanzas y Empleo de Francia, Christine Lagarde. Encuentro Anual 2008 del WEF. Página web del WEF. 26/01/2008.

Independencia autopro-

clamada: el 17 de febrero, la provincia serbia, pero de mayoría albanesa (90%), de Kosovo declaró su independencia del gobierno serbio. La declaración de independencia, aprobada unilateralmente por el Parlamento de Kosovo tras la propuesta del primer ministro Hashim Thaci, ha recibido el respaldo de Estados Unidos y de la Unión Europea, pero la total reprobación de Serbia y Rusia. Hasta ahora, Kosovo ha sido gobernada por la ONU y la OTAN desde 1999, cuando expulsaron del poder a Slobodan Milosevic, acusado de genocidio y crímenes en contra de la población albanesa.



Líder cubano renunció a la presidencia:

Fidel Castro, de 81 años, renunció el 19 de febrero al cargo de presidente del Consejo de Estado y Comandante en Jefe de Cuba, tras 49 años de permanencia en el poder. Sin embargo, no ha renunciado a su cargo de primer secretario del gobernante Partido Comunista, el cual ocupa desde 1965. Castro se encuentra alejado del poder desde hace 19 meses, convaleciente de una enfermedad de origen intestinal, tiempo en el que asumió la presidencia su hermano Raúl Castro, de 71 años. Además, su gobierno es uno de los más longevos en la historia, y es el único gobernante que han visto las últimas tres generaciones en la isla.



Muere ex dictador de Indonesia:

Haji Muhammad Suharto, el ex mandatario de Indonesia, quien gobernara el país entre 1967 y 1998, murió el pasado 27 de enero. La causa del deceso fue la insuficiencia en órganos como el corazón, pulmones y riñones. El ex mandatario gobernó Indonesia durante 32 años, hasta su dimisión en 1998 como consecuencia de una revuelta popular y una crisis económica. Durante su gobierno se produjo la brutal invasión indonesia a Timor Oriental, que dejó un saldo de 200 mil timorenses muertos. Asimismo, Suharto encabezó las listas de dirigentes más corruptos del mundo elaboradas por el Banco Mundial.



Haji Muhammad Suharto